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ATA DA 71ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 19 DE NOVEMBRO DE 2013 

DVD A71/2013 
 
Aos dezenove dias mês de novembro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEPTUAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) e Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque). Às quinze horas e trinta minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 
70ª Sessão Ordinária, realizada em 14 de novembro de 2013; e da 33ª Sessão Solene, 
realizada em 13 de novembro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 3523/13 (13331) Encaminha PL 62/2013, que reorganiza 
a Secretaria de Inclusão Social na Administração Pública Municipal [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA]; 2223/13 (13408) Encaminha PL 63/2013, que 
autoriza o Município a celebrar com a Caixa Econômica Federal – CEF, operações de 
crédito até o montante de R$69.635.902,49 (sessenta e nove milhões, seiscentos e trinta e 
cinco mil, novecentos e dois reais e quarenta e nove centavos, destinadas a execução de 
intervenções integrantes do Programa de Pavimentação e Qualificação de Vias, sendo 
R$66.154.107,37 (sessenta e seis milhões, cento e cinquenta e quatro mil, cento e sete 
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reais e trinta e sete centavos) de financiamento e R$3.481.795,12 (três milhões, 
quatrocentos e oitenta e um mil, setecentos e noventa e cinco reais e doze centavos) de 
contrapartida [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]. CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO PRESIDENTE 3490/13 (13429) Indica os seguintes 
Vereadores para comporem a Comissão de Assuntos Relevantes destinada a estudar, 
discutir e acompanhar os lançamentos de ISS originários dos empreendimentos 
imobiliários no Município de Santo André: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
Presidente; Evilasio Santana Santos (Bahia), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) e Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Membros [APROVADO] [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO] [CIENTE. 
PARA AS PROVIDÊNCIAS]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / DIRETORIA 
FINANCEIRA 1349/13 (13324) Encaminha balanço e balancetes, referente a outubro de 
2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 1387/13 (13264) Indicação para capinar e aperfeiçoar o sistema de 
iluminação pública da praça localizada na altura do nº 254 da Rua Barra Mansa e nº 191 
da Rua Barbacena, Vila Linda; 1387/13 (13265) Requerimento ao Comandante da 3ª Cia. 
do 41º Batalhão de Polícia Militar de rondas periódicas na Vila Linda, especialmente nas 
proximidades da praça localizada na altura do nº 254 da Rua Barra Mansa e nº 191 da Rua 
Barbacena, Vila Linda; 3526/13 (13168) Indicação para que sejam instaladas lombofaixas 
na Rua Osório de Almeida s/n, Jardim Itapuã, junto à Creche República Italiana; 681/13 
(13169) Requerimento ao Senhor Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de 
instalação de base comunitária móvel, bem como intensificar as rondas junto às ruas Raul 
Pompéia e Rubens Fogli; 3533/13 (13406) Indicação para elaboração de projeto de lei 
visando à equiparação salarial de vencimentos dos integrantes do Corpo de Segurança 
Patrimonial ao da Guarda Municipal da 3ª Classe, nível C, em caráter de urgência 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 446/13 (13411) Indicação para limpeza e 
capinação em toda a extensão da Rua Alexandre Dumas, Bairro Homero Thon; 3535/13 
(13412) Indicação para limpeza e capinação do canteiro central localizado na Rua Alfredo 
de Farias, Bairro Guaraciaba; 3536/13 (13413) Requerimento com abaixo-assinado de 
moradores do Jardim Ipanema solicitando a instalação de placa de sinalização de “proibido 
tráfego de caminhões” na Rua Alfredo Pujol; 3536/13 (13414) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores do Jardim Ipanema solicitando instalação de semáforo na Avenida 
Queiroz Filho, junto às ruas Alfredo Pujol e Adelino Fontana. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) E OUTROS VEREADORES 3534/13 (13410) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações com o Padre Odair 
Gonçalves Bezerra, pelos oito anos de sacerdócio. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) 2140/13 (13433) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Camões, Vila Pires; 3541/13 (13434) Indicação para tapar o buraco 
existente na altura do nº 152 da Praça Chile, Parque das Nações; 520/13 (13435) 
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Indicação para tapar o buraco existente em frente ao ponto de ônibus, na altura do nº 496 
da Rua Leonilda, Bairro Camilópolis; 80/13 (13436) Indicação para tapar o buraco existente 
na altura do nº 7.008 da Estrada do Pedroso, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e lembra que as emendas parlamentares foram 
uma das conquistas junto ao Governo Aidan Ravin, o que beneficiou entidades e a 
comunidade; comenta que tiveram a felicidade de o Prefeito Carlos Grana manter essa 
possibilidade, até melhorando essa questão. Com isso, várias entidades são beneficiadas 
com os aportes financeiros oriundos dessas emendas e cita várias que fazem trabalho 
sério na cidade em apoio à Administração. Fala que várias proposituras e pronunciamentos 
foram feitos com relação à enchente e necessidade de limpeza das bocas-de-lobo e, hoje, 
após a chuva que caiu na cidade, os moradores da Vila América e do Bairro Homero Thon 
sofreram com a enchente. Entende que a contrapartida da empresa Brookfield deveria ter 
sido focada na solução dos problemas oriundos das enchentes. Relata dificuldade de 
diálogo com o Superintendente do Semasa e as dificuldades que os munícipes enfrentam 
para obter desconto de IPTU, em face da burocracia implementada naquela autarquia. 
Reitera que o Executivo e o Semasa providenciem ajuda imediata àqueles moradores. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 802/13 (13395) Indicação para recapeamento 
asfáltico no leito carroçável da Rua Basiléia, no trecho da Rua Fenícia com a Rua Almada, 
Parque Novo Oratório; 1328/13 (13396) Indicação para implantação de travessia elevada 
(lombofaixa) na Avenida Rangel Pestana, altura do nº 300, Jardim Cristiane; 748/13 
(13397) Requerimento ao Senhor Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar 
Metropolitana de rondas ostensivas nas imediações da Praça Venâncio Neto, localizada na 
Avenida Nestor de Barros, na confluência com a Rua Genebra, Jardim Ana Maria; 3528/13 
(13398) Requerimento de informações acerca da Escola Livre de Teatro de Santo André 
[JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO RODRIGUES 
CARDOSO (COSMO DO GÁS) 148/13 (13417) Indicação para capinação, limpeza e 
conserto dos pilares de proteção no terreno localizado na Avenida Dom Pedro I, altura do 
nº 3.525, Vila Luzita; 1053/13 (13418) Indicação para capinação e limpeza da calçada na 
Estrada do Cata Preta, altura do nº 1.088, Vila João Ramalho; 1275/13 (13419) Indicação 
para construção de um bolsão de estacionamento preferencialmente na Rua da Vargem, 
entorno da Praça Maria Mariano, Bairro Sítio dos Vianas; 403/13 (13420) Indicação para 
limpeza e revitalização na viela localizada na Rua Pereira Passos, altura do nº 337, com 
integração à Rua Aristides Lobo, Jardim Irene; 940/13 (13421) Indicação para pinturas em 
solo de faixas horizontais e verticais e placas indicativas de sinalização na Avenida São 
Tomás Mouro e ruas adjacentes onde se fizer necessário adequar, Bairro Sítio dos Vianas; 
1339/06 (13422) PLCM 161/2013 objetivando a obrigatoriedade das empresas de 
transportes e manutenção dos pontos de ônibus na cidade [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
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PEREIRA) 1679/13 (13437) Indicação para capinação e limpeza em toda a extensão do 
canteiro central da Rua Ibirapitanga, Vila Pires; 487/13 (13438) Indicação para proceder à 
manutenção na iluminação da Rua Batávia, no trecho compreendido entre as ruas Gama e 
Germânia e da Rua Germânia, no trecho entre as ruas Batávia e Calábria, Parque Novo 
Oratório; 3542/13 (13439) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Itajuru nº 67, 
Vila Cecília Maria; 3543/13 (13440) Indicação para manutenção e reparos da sarjeta e do 
asfalto na Rua Assis Brasil, em frente ao nº 255, Vila Scarpelli; 1150/13 (13441) Indicação 
para capinação e limpeza da viela que liga a Rua Emilio Ribas e a Rua Adolfo Lutz, Jardim 
Estela. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 3503/13 
(13388) Emenda Aditiva ao PL 61/13 que dispõe sobre a reorganização da estrutura 
administrativa e organizacional da Administração Pública Municipal incluindo a 
Corregedoria Geral do Município entre os órgãos subordinados diretamente ao Prefeito [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 1546/97 (13389) PLCM 160/2013 alterando os artigos 10 e 17 
da Lei nº 8.249/2001, que dispõe sobre as diretrizes para a instalação e o funcionamento 
de bancas de jornais e revistas em logradouros públicos e dá outras providências [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 3398/13 
(13390) Indicação para análise e deliberação da proposta de restruturação das atividades 
da Corregedoria Geral do Município; 2529/13 (13391) Indicação para implantação de 
redutor de velocidade na Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, altura do nº 50, 
Bairro Silveira; 865/13 (13392) Requerimento ao Senhor Comandante do 41º Batalhão de 
Polícia Militar de policiamento intensivo contra roubos e furtos de veículos nas imediações 
da Avenida Doze de Outubro e Rua Votuporanga, próximo ao Hospital Brasil, Vila Dora; 
3527/13 (13393) Indicação para continuar o serviço de limpeza e varrição na Rua Dona 
Maria do Carmo, Centro; 719/13 (13394) Indicação para desobstrução e limpeza da boca-
de-lobo existente na rotatória da Rua José Bonifácio s/n, em frente ao Parque Central, 
Bairro Paraíso [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 3550/13 (13468) Indicação para instalação de placa 
“proibindo o tráfego de veículos pesados” na Rua Turquesa, Jardim Las Vegas 
[JUSTIFICADA a propositura pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 50/13 (13308) Indicação para destoca das árvores 
localizadas na Avenida Portugal e Alameda Garret; 3538/13 (13416) Requerimento ao 
Governador do Estado de São Paulo sugerindo-lhe alterar a denominação das estações 
ferroviárias localizadas neste Município [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO), 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E 
OUTROS VEREADORES 254/12 (13448) Emenda Aditiva ao PL nº 42/2013, que dispõe 
sobre a inovação tecnológica para empresas não enquadradas no âmbito da Lei nº 
9.407/2012, no âmbito do Município [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. VEREADOR 
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JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 698/10 (13449) Emenda 
Supressiva ao artigo 1º do PL 58/2013, do Executivo, que dispõe sobre o Programa de 
Incentivo para empreendimentos habitacionais do Programa “Minha Casa, Minha Vida” [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 3544/13 (13450) Requerimento de informações acerca do 
imóvel de classificação fiscal nº 04.146.059, situado na Avenida Estados Unidos nº 353, 
Parque das Nações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 3548/13 (13459) 
Indicação para que sejam tapados buracos em toda extensão da Rua Caxambu, Parque 
Erasmo Assunção; 2839/13 (13460) Indicação para substituição de placas de 
denominação da Rua Gonzaguinha, Parque Erasmo Assunção; 408/13 (13461) Indicação 
para que sejam tapados buracos em toda extensão da Rua Bertioga, Jardim Alzira Franco; 
1347/13 (13462) Indicação para que sejam tapados buracos em toda extensão da Rua 
Ipiranga, Parque João Ramalho; 473/13 (13463) Indicação para reparo na lombada 
localizada na altura do nº 3029 da Avenida Itamarati, Parque Erasmo Assunção. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 3545/13 (13452) 
Indicação para melhorias no sistema de iluminação pública da Travessa Valentino Rossi, 
Vila Sacadura Cabral; 3546/13 (13453) Requerimento de informações a respeito da Faisa 
– Fundação de Assistência à Infância de Santo André; 198/13 (13454) Requerimento de 
informações a respeito da limpeza e desentupimento dos bueiros, galerias de águas 
pluviais e piscinões, além da reativação da Operação Bota-Fora ou Cata-Bagulho; 3547/13 
(13455) Requerimento a Transpetro de manutenção na faixa de dutos localizada na Vila 
Palmares; 3525/13 (13456) PLCM 162/2013 visando a estabelecer orientações técnicas 
para a proteção, defesa e garantias dos direitos do contribuinte do Município e dá outras 
providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) E OUTROS VEREADORES 254/13 (13457) Emenda Modificativa ao “caput” 
do art. 13 do PL 42/2013, que dispõe sobre medidas de incentivo à Inovação Tecnológica 
para empresas que se instalarem no Município [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1575/06 
(13458) Emenda Aditiva ao PL 10/2012, que dispõe sobre as ocupações dos imóveis de 
que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei nº 9.018, de 21 de dezembro de 2007 
[ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 147/13 (13424) Indicação para repintura da 
sinalização de solo na Rua Alberto Zirlis com a Rua Lutécia, Vila Lutécia; 459/13 (13425) 
Indicação para mudança do ponto de ônibus na Avenida das Nações nº 2461, para o nº 
2417, Parque Capuava; 153/13 (13426) Indicação para remoção de uma árvore na Rua 
Henrique Calderazzo, em frente ao Hospital Mário Covas, Vila Dora; 2983/13 (13427) 
Indicação para tapar buracos e sinalização de solo nas Ruas Lutécia, Pio XII e Julio Verne, 
em toda sua extensão, Vila Lutécia; 113/13 (13428) Indicação para melhoria do trânsito na 
Avenida Valentim Magalhães, esquina com a Rua Dom Aquino, Vila Guarani 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
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ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 2475/13 (13464) 
Requerimento de informações quanto à substituição das placas que informam a liberação 
da presença de animais em alguns parques da cidade pela afixação do Decreto Municipal 
nº 16.229, que regulamenta o assunto; 819/13 (13465) Indicação para notificar o 
proprietário do imóvel localizado na Rua Sete de Setembro a proceder à limpeza do 
terreno, Bairro da Glória; 3549/13 (13466) Indicação para instalação de bicicletário no 
estacionamento do prédio da Prefeitura de Santo André; 1996/05 (13467) PLCM 163/2013 
que dispõe sobre a obrigatoriedade da instalação de bicicletários junto às escolas 
municipais [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 382/13 (13430) Requerimento de informações 
relativas aos veículos abandonados nas vias públicas do Município; 3539/13 (13431) 
Requerimento de informações sobre os valores recolhidos com o Imposto Sobre Serviços – 
ISS, no período de 2009 a 2012; 3540/13 (13432) Requerimento de informações relativas 
ao cumprimento da Lei Federal nº 9.261/2012, que dispõe sobre a realização de cirurgia 
plástica reparadora a mulheres vítimas de violência. VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2055/13 (13442) Indicação para tapar buracos na Rua 
Coronel Oliveira Lima, altura do nº 27, Bairro Centro; 3183/13 (13443) Indicação para 
capinação, poda, remoção dos galhos de árvore e limpeza da calçada da Travessa Mauá, 
defronte ao nº 105, Bairro Cidade São Jorge; 183/13 (13444) Indicação para efetuar 
pintura da sinalização de solo e vertical de estacionamento para deficiente e idoso na 
Praça Cruzeiro, em frente ao nº 420, Vila Curuçá, em frente à Igreja Nossa Senhora de 
Fátima; 2300/13 (13445) Indicação para tapar buracos na Rua Natal, altura do nº 451, 
Bairro Silveira; 1679/13 (13446) Indicação para serviços de limpeza em toda extensão da 
Avenida Ibirapitanga, Vila Pires. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), que comenta projeto de lei que tramita nesta Casa visando a 
instituir jornada de 30 horas semanais para os profissionais da Administração direta e 
indireta de Santo André. Cita que o prazo para apreciação é até 21 de novembro e a 
previsão é que entre na pauta de votação, no dia 28 de novembro. Convida os 
profissionais da área da saúde a comparecerem a esta Casa para discutir essa importante 
questão da área da saúde, tão relevante para a cidade. Prossegue a leitura do expediente: 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 3531/13 (13401) Indicação 
para correção do salário de servidores que estão em desvio de função; 219/13 (13402) 
Indicação para intimar o proprietário do imóvel localizado na altura do nº 600 da Avenida 
do Pinhal, esquina com Rua Alemanha, Bairro Camilópolis, a capinar, limpar e murar o 
terreno em questão; 3532/13 (13403) Indicação para pintura de faixas horizontais para 
travessia de pedestres em todos os cruzamentos das ruas dos bairros do 2º subdistrito; 
925/13 (13404) Requerimento ao 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificação das 
rondas policiais nas ruas das Hortências e Maringá e ruas adjacentes, Vila Helena; 741/13 
(13405) Requerimento de informações à Secretaria de Segurança Pública do Estado de 
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São Paulo sobre a solução adotada sobre o pedido de intensificação de policiamento na 
Avenida Industrial e adjacências, nos bairros Campestre e Jardim. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 919/13 (13423) Indicação para 
inclusão de ciclofaixas nos corredores de ônibus a serem construídos em Santo André 
[JUSTIFICADA a propositura pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 3529/13 (13399) Requerimento de informações das áreas institucionais 
cedidas ao Município pela CDHU (Companhia de Desenvolvimento Habitacional e Urbano); 
3530/13 (13400) Indicação para manutenção geral no córrego localizado entre as ruas 
Sete e Caminho dos Vianas, Vila João Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. JUSTIFICADA a ausência do Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), por problema de saúde. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h23min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PROS PV SDD PRP]. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Dando sequência 
à sua fala no Pequeno Expediente, reforça a questão da limpeza na cidade e agradece 
pela presença do Prefeito na sua região, pois dessa forma pôde ver como se encontram os 
bairros, que precisam de manutenção para enfrentar a época das chuvas que se aproxima. 
Em seguida fala da necessidade de retomar o programa Bota-Fora e pede que os postos 
de coleta passem a funcionar nos finais de semanas. Registra também a necessidade de o 
Executivo dar atenção especial ao trabalho do PID – Programa de Internação Domiciliar, 
pois muitos pacientes não podem ficar no pronto atendimento aguardando recuperação 
longe da família. Ressalta que a cidade precisa de mais médicos no programa, bem como 
de mais veículos para transportar os pacientes. Em seguida fala da necessidade da 
construção do hospital no 2º Subdistrito. Finaliza dizendo que os profissionais do SAMU 
precisam ser valorizados também, pois executam importante trabalho na cidade. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicia relacionando 
custo de obra malfeita ou inacabada com os gastos da máquina pública e comenta que o 
Prefeito encaminhou o projeto da reforma administrativa e isso vai gerar despesa, mas se 
executar um bom trabalho valerá o investimento. Em seguida, fala de sua indicação para 
elevação do status da Fiscalização e da Controladoria do Município ao nível de 
secretariado, pois mesmo gerando despesas trará economia para os cofres públicos. Fala 
ainda que a Administração precisa empregar dinheiro público de forma inteligente 
remunerando melhor o funcionalismo, em especial na área da saúde, bem como utilizando 
material de boa qualidade em obras, em material de saúde, equipamentos e etc. para 
atender de forma satisfatória à população que paga seus impostos, pois a Prefeitura é, 
acima de tudo, prestadora de serviço. Finaliza cumprimentando a comunidade negra pela 
comemoração do seu dia que, no Brasil, tem uma luta muito grande a ser trilhada até 
chegar à pretensa e desejada igualdade. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) – Primeiramente, parabeniza o Vereador Edson Sardano pela lembrança da 
comemoração do Dia da Consciência Negra. Em seguida, parabeniza o Vereador Luiz 
Zacarias pelo excelente trabalho que exerce em prol da população da cidade, o qual 



933 
 

Ata da 71ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

abordou a necessidade de construção de um hospital no 2º Subdistrito. Registra ainda que 
o Vereador Eduardo Leite citou os motivos da superlotação nos hospitais, face aos 
acidentes e problemas de drogas, o que transformou o Hospital Municipal em um posto de 
saúde. Em seguida corrobora com as palavras do Vereador Edson Sardano, que a verba 
pública tem de ser gasta de forma correta. Acerca da troca da frota da Câmara, se diz 
favorável, uma vez que os veículos estão desgastados e a sua manutenção fica mais cara 
que a aquisição de novos veículos. Em seguida registra que a Câmara de Santo André 
devolverá quase R$15 milhões para a Prefeitura, mas, comparada com as demais câmaras 
da região, encontra-se sucateada. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) – Fala que apresentou requerimento de informações sobre quantas mulheres 
foram beneficiadas, no município, pela Lei Federal 9.261, que trata da questão da cirurgia 
plástica reparadora para mulheres vítimas de violência, pois, pelas estatísticas 70% dos 
casos de agressões são oriundos de violência doméstica. Em seguida, parabeniza o 
Presidente pela aquisição dos novos carros oficiais, o que demonstra seu zelo para com a 
Casa, pois muitos estão apresentando diversos problemas, gerando inclusive insegurança 
aos profissionais que utilizam esses carros, e dará mais agilidade a esta Casa. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) – Parabeniza 
os Vereadores pelas importantes falas na Tribuna e considera que o trabalho está 
produtivo. Em seguida fala que é necessário trocar a frota dos veículos da Câmara e 
hipoteca ao Presidente o apoio do PMDB nessa ação. Em seguida sugere que os veículos 
que serão devolvidos para a Prefeitura sejam utilizados para transportar pessoas na área 
da saúde, pois faltam ambulâncias para conduzir as vítimas que sofrem pequenos 
acidentes ou pacientes que são liberadas pelos hospitais para retornar às suas casas. 
Finaliza dizendo que utiliza seu carro particular para fazer o seu trabalho, ao passo que o 
carro oficial destinado ao seu gabinete é utilizado pelo assessor para acompanhar as 
demandas da cidade. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Parabeniza a comunidade negra pelo Dia Nacional da Consciência 
Negra comemorado no dia 20 de novembro e informa que hoje acontecerá sessão solene 
em homenagem ao dia. Em seguida, registra que a população do País é formada por 
aproximadamente 51% de cidadãos negros e em pesquisa na internet apurou que, em 
1992, apenas 1,5% dos jovens, entre 18 e 24 anos, cursavam a universidade; hoje, são 
mais de 9% de jovens negros nessa faixa etária cursando uma universidade graças à 
política de cota inclusiva. Fala ainda que há cerca de 100 anos o único critério para impedir 
que uma criança fosse alfabetizada era exclusivamente cor da pele e isso afastava a 
pessoa de exercer a cidadania, portanto, nada mais justo a atual geração reparar esse 
crime que foi cometido nesse período. Em seguida fala que outros crimes bárbaros foram 
cometidos com a população negra na época da escravidão, que ajudou a construir a 
riqueza do Estado de São Paulo e foi excluída do acesso à educação, à moradia decente e 
até ao emprego. Finaliza dizendo que após a libertação dos escravos a elite, ainda com o 
intuito de impedir que os negros tivessem acesso a renda, trouxeram imigrantes de outros 
países que também foram explorados no país. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 



934 
 

Ata da 71ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Parabeniza os negros pelo Dia 
Municipal da Consciência Negra e corroborando com as palavras do Vereador Eduardo 
Leite, lembra que é um povo persistente que, apesar de todo o preconceito, já conquistou 
muitos direitos especialmente nos governos Lula e Dilma Rousseff. Explica que se trata de 
políticas compensatórias com o objetivo de corrigir o déficit de anos de exploração e 
reparar o erro historicamente construído da escravidão dos negros devido a sua raça. Diz, 
ainda, que apesar de toda mídia ridicularizar o PT, segundo pesquisa IBOPE, 39% da 
população reconhece o governo da Presidente Dilma como um governo bom e ótimo, 
enquanto 36% o consideram regular, ou seja, há um reconhecimento de um governo 
comprometido com políticas públicas importantes. Critica a revista Veja, a qual apresentou 
informações tendenciosas sobre o discurso da Presidente Dilma na ONU. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Fala de serviço 
odontológico prestado no primeiro semestre, com o objetivo de reabilitar a saúde bucal de 
mil pessoas, uma parceria entre a Secretaria de Saúde de nossa cidade e a Associação 
Paulista de Cirurgiões Dentistas – Regional de Santo André, e notou, entre os pacientes, 
alto grau de satisfação com suas próteses dentárias, facilitando a alimentação adequada e 
a reinserção na sociedade. Parabeniza pelo serviço prestado nesta atual gestão do 
Prefeito Carlos Grana, bem como o trabalho de todos os dentistas. Diz, ainda, em nome do 
PROS, que ficou satisfeito com visita às obras de ampliação e reforma na Av. Santos 
Dumont, o que facilitará a mobilidade urbana. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Solidariza-se com a luta do Vereador José de Araujo 
com relação à questão de pegar parte do terreno destinado ao Cemitério do Curuçá e 
transformá-lo num projeto habitacional. Deixa claro que não tem nada contra a construção 
de moradias, pois é o sonho de todas as pessoas. Salienta que sua crítica é com relação 
ao fato de aquela região estar saturada, do ponto de vista da densidade demográfica, em 
virtude dos conjuntos residenciais existentes lá, e a construção de mais conjuntos 
residenciais complicará ainda mais o trânsito local, além dos equipamentos públicos que 
não terão como atender à demanda. Faz menção à renovação da frota de veículos que 
atendem aos vereadores e salienta que o assunto foi discutido amplamente com os 
parlamentares, aborda a necessidade da reforma da parte elétrica e hidráulica desta Casa, 
bem como instalação de sistema de segurança e renovação dos equipamentos. Fala que 
fará tudo que estiver ao seu alcance para entregar uma Câmara melhor para o próximo 
presidente. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa 
o valor gasto nos últimos anos com manutenção dos veículos. A seguir, concede a palavra 
ao Vereador Ailton Lima, no tempo destinado ao Partido Solidariedade. Pela ordem, o 
Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) lembra que, na sessão passada, não 
estava presente em plenário, na hora de o seu partido falar, e não pôde falar depois. 
Espera que o Regimento seja aplicado, da mesma forma como foi aplicado na sessão 
passada. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) fala que, antes de sair, teve o 
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cuidado de verificar a ordem de falação dos partidos e deixou claro ao Presidente que 
pretendia fazer uso da palavra. O Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) 
solicita que o Presidente se pronuncie acerca dessa afirmação do Vereador Ailton Lima. 
Lembra que o Vereador Cicote também não estava em plenário, na hora da utilização da 
palavra, e depois foi negado a ele o direito de utilizar a tribuna. Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) indaga o que dispõe o 
Regimento acerca da ausência do Vereador, na hora da chamada, mesmo que tenha 
declarado interesse de utilizar a palavra e se isso também é válido. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que, na hora da inscrição, o partido 
tem de manifestar interesse de utilizar o Grande Expediente, por isso os líderes dos 
partidos são consultados, quando declarada a ordem das bancadas. Esclarece que o 
Vereador Ailton não fez a solicitação e que ele apenas consultou a ordem de falação, antes 
de sair do plenário. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) diz que saiu para resolver 
problema de incontinência urinária e retornou em seguida. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que disse ao Vereador Ailton que consultaria os 
líderes sobre a possibilidade de o vereador utilizar a palavra. Daí, a Mesa decidiu não criar 
celeuma. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) entende que o munícipe verificou 
sua fala contra a compra de carros e que esta Casa é corporativa. Diz não querer entender 
que se aproveitou de um momento de ausência para se fazer um acordo, o que não é o 
costume desta Casa, mas, sim, que quando não tem consenso em relação à ordem de 
falação, o Presidente mantém todos os partidos inscritos e depois se busca o acordo. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que o tempo que está 
sendo gasto nessa discussão poderia estar sendo utilizado pelo orador. O Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) entende que ou o Regimento é cumprido 
por inteiro ou não é cumprido, porque por várias vezes vereadores não puderam falar por 
não estar na hora certa. Concorda que quando há acordo, todos declinam do uso da 
palavra, mas nunca viu o acordo citado de inscrever todas as bancadas, mesmo quando 
ausentes. Entende que, independente da solução que for dada para o caso em tela, é 
preciso ter uma postura de ou respeitar o Regimento ou de não respeitar e que se esta 
Casa for adotar a postura de exceção, isso deverá valer para todos os momentos, ao 
passo que se forem ser rigorosos com o Regimento, deverão fazer valer a regra em todos 
os momentos também, independente de partido ou de vereador, pois em sua opinião não 
se pode ser flexível em alguns momentos quanto ao Regimento e, em outros momentos, 
ter rigidez em relação às regras constantes do Regimento. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) sugere que deixem o Vereador Ailton falar. Cita que o 
Regimento reza que o partido tem de fazer sua inscrição junto à Mesa, então, solicita que, 
doravante, cada partido ou cada líder se dirija ao microfone e solicite a inscrição, no 
Grande Expediente, independente do momento, e a Casa fará as inscrições. O Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) lembra que na última sessão foi penalizado e teve de usar 
o art. 94, para fazer uso da palavra, por isso, entende que o procedimento adotado está 
errado e que o Vereador Ailton também deveria utilizar o art. 94 para se manifestar. O 
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Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra que não concorda com a 
posição adotada. Entende que o Presidente, quando abrir o Grande Expediente, deve 
consultar os líderes presentes sobre a intenção de falar e, caso o líder não esteja presente 
em plenário, não poderá nem inscrever o partido. Lembra que já aconteceu de a 
Presidência, ao verificar que vários partidos têm interesse em utilizar a palavra, considerar 
todos os partidos inscritos, sem consultar a todos. Todavia, entende que esse 
procedimento precisa ser corrigido e, estando presente o líder, quando anunciada a ordem 
de falação, o líder deverá manifestar interesse em inscrever seu partido e, uma vez não 
inscrito, não utilizará a palavra posteriormente. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) lembra que o Regimento diz que somente o líder poderá fazer inscrição 
junto à Mesa e mesmo não tendo a figura do vice-líder, já foi permitido, na ausência do 
líder. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) lê o disposto no Regimento Interno, 
Seção II, do Grande Expediente, arts. 108 e 109 e seu § 1º. Portanto, entende que está 
inscrito e que por muitos entenderem que sua fala irá destoar dos que o antecederam fica 
o receio de sua fala. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) deixa claro 
a todos os Vereadores que a inscrição deverá ser feita pelo líder, de forma verbal, 
conforme reza o Regimento, junto à Mesa, o que pressupõe que o líder terá de utilizar o 
microfone e registrar interesse em se inscrever no Grande Expediente. Informa que 
considerará, a partir da próxima sessão, que o Vereador poderá fazer a inscrição de seu 
partido em qualquer momento da sessão e, ao final, anunciará novamente a ordem de 
inscrição dos partidos para que os líderes se inscrevam e que somente o líder poderá fazer 
a inscrição. O Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) registra que não é 
contra a fala de nenhum partido, desde que seja de direito. E que se hoje é permitido, 
sendo que na sessão passada não lhe foi permitido utilizar a palavra, por não ter-se 
inscrito, na hora em que seu partido foi chamado, e se hoje o Presidente abrir exceção, na 
próxima vez terá de abrir exceção novamente para outros que não tiverem se inscrito. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que, em virtude da 
manifestação do Vereador Tonho Lagoa, submeterá à deliberação do Plenário a decisão 
sobre se o Vereador Ailton poderá utilizar a palavra. O Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) registra que se dirigiu à Mesa e pediu sua inscrição e demonstrou seu 
interesse em utilizar a palavra e que, inclusive, é o líder do Partido Solidariedade, nesta 
Casa. O Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) registra que não tem objeção 
quanto ao Vereado Ailton Lima ou qualquer outro vereador utilizar a tribuna. Todavia, 
considera que procede a manifestação do Vereador Tonho Lagoa e que cabe à Mesa 
tomar posicionamento frente a essas situações, pois essas exceções dão margem ao 
debate. Considera que se um falar, todos têm o mesmo direito. Pela ordem, o Vereador 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) fala que perderam quase trinta minutos 
na discussão desse assunto. Registra que esta Casa tem um painel, que foi adquirido 
quando ele ainda era criança, pelo valor de R$1 milhão, e que não é utilizado. Considera 
ser mais fácil utilizar o painel para a votação da questão e encerrar o assunto. Pela ordem, 
o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) deixa claro que não é 
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contra a que o Vereador Ailton utilize a palavra. Porém, salienta que o Presidente sabe 
perfeitamente que está sendo aberta uma exceção para o Vereador Ailton falar, pois cabe 
ao líder manifestar interesse. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) novamente 
registra que é o líder do partido e que o Regimento diz que o líder deve se dirigir à Mesa, e 
não diz que tem de ser no microfone. O Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho) considera que vai ser aberta uma exceção, o que poderá se transformar 
numa bola de neve, no futuro. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) sugere seja 
incluída no Regimento de maneira explícita a necessidade de que a inscrição seja feita ao 
microfone, o que hoje não é isso que versa o Regimento. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) explica que a exigência de a inscrição ser feita ao microfone, 
tanto para o Grande Expediente, como para a Explicação Pessoal, é para que fique 
registrado, inclusive para que outros Vereadores não questionem a Mesa colocando em 
dúvida a inscrição do vereador. Em seguida, consulta se o Plenário concorda que o 
Vereador Ailton utilize a tribuna, o que é aprovado pelo Plenário. Finalizando, reforça que, 
a partir da próxima semana, adotará o seguinte procedimento nas sessões: fará a 
inscrição, partido por partido, mas o líder que tiver de se ausentar do plenário deverá fazer 
a inscrição, ao microfone, antes de se ausentar. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) – Fala de falta de apoio aos Guardas Municipais por parte de ex-
vereadores desta Casa, que atualmente ocupam cargos na administração petista. Diz que 
sempre foi muito criticado por não apoiar alguns projetos da forma como chegam a esta 
Casa, como a discussão do Parque Tecnológico e do Poupatempo. Discorda de compra de 
automóveis para a Casa, porque acredita que não é o momento oportuno e ressalta fala do 
Vereador Sargento Juliano de que os automóveis estavam bons, o que significa que nos 
últimos dez meses a frota foi destruída e, desta forma, não poderiam ser doados para a 
Prefeitura. Critica orçamentos apresentados para a manutenção dos veículos, sempre com 
valores muito altos. Concorda com a reforma elétrica da Casa e diz que a Câmara de São 
Bernardo não é um bom exemplo, haja vista investigação no Ministério Público sobre 
superfaturamento da reforma. Parabeniza pela justiça feita a alguns políticos petistas e diz 
à Vereadora Bete Siraque que fica feliz por saber que o sentimento de impunidade no país 
não vai continuar. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e explica ao Vereador Ailton Lima que ele não estava sozinho 
na votação do Parque Tecnológico, havia o apoio de outros Vereadores da época e, 
quanto à Câmara de São Bernardo, citou o projeto da reforma e não o valor da obra. Diz 
que nossa Casa está sucateada e sugere diminuição dos gastos com assessores e não 
com a frota de carros que foi comprada em 2007, compra esta que teve o apoio de vinte 
Vereadores, o que parece ser apenas implicância do Vereador Ailton Lima em posicionar-
se desfavorável. Enfatiza que o papel do Vereador é pedir benfeitorias para a cidade, por 
isso está lutando pelo hospital. Pede maior respeito dos Secretários quanto aos pedidos 
dos Vereadores e que no próximo ano estará mais atento ao trabalho do Executivo, que 
não poderá mais justificar que a culpa é da antiga administração, que deixou um 
orçamento prejudicado. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
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Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) que sugere ao Presidente indagar 
primeiramente aos Vereadores se há interesse na compra do carro para o seu gabinete. 
Acredita que cada Vereador deve usar o bom senso para a contratação de seus 
assessores. Lembra as lutas, em outros mandatos, tanto para compra de carros populares 
para o trabalho dos Vereadores que, à época, utilizavam carros de luxo e com motorista; 
bem como extinção de aposentadoria para os Vereadores em 1989. Fala ao Vereador 
Ailton Lima que houve condenados que não são do PT, mas ninguém cita esses nomes, 
porque a publicidade é maior quando se trata dos políticos do PT. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) explica que os bens inservíveis são de responsabilidade 
do Executivo, por isso a Câmara deve fazer a devolução dos automóveis que não serão 
utilizados. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Pede ao 
Executivo maior empenho e agilidade na limpeza dos córregos, pois estamos na época de 
chuvas e isso acarretará em muitos problemas para diversas áreas de risco na cidade. 
Comenta sobre visita que realizou no córrego da Rua Dominicanos e constatou que havia 
apenas um funcionário trabalhando, pedindo o aumento do efetivo para a realização desse 
trabalho. Agradece pela ajuda do Executivo, que prontamente solucionou o problema de 
falta de água na Rua Pintassilgo. JUSTIFICADA a ausência do Vereador Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), por motivo de força maior. Às 19h03min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias) solicita a retirada das emendas, referentes ao PL 10/12, protocolos 19871 
e 11892, pendentes de parecer, sendo deferida pelo Presidente. Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) solicita a retirada das 
emendas protocolos 5613 e 5615, referentes ao Item 2º da Ordem do Dia, pendentes de 
parecer, sendo deferida pelo Presidente. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). ITEM 1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre as ocupações dos imóveis de que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI 
da Lei n. 9.018, de 21 de dezembro de 2007. As Comissões de Justiça, de Finanças e de 
Desenvolvimento Urbano apresentaram o Parecer n. 03/12 opinando pela sua aprovação. 
Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000641. Apresentadas Emendas Aditivas, 
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protocolos 009738, 010871, 011892 e 013458. PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 2/3. 
Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer dispensa da 
leitura das emendas, tendo se manifestado contra o Vereador Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias) e tendo se manifestado, ainda, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite). A seguir, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) 
retira seu requerimento verbal. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho) requer a retirada da Emenda protocolo 9738, pendente de parecer, 
sendo deferida pelo Presidente. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). [São lidas a Mensagem Aditiva 0641 e as 
Emendas Aditivas 9738 e 13458 e encaminhadas às Comissões de origem, sendo 
apreciadas em regime de urgência e com dispensa de parecer, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) requer votação em bloco da Mensagem Aditiva e das Emendas 
Aditivas, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. [APROVADAS, em bloco, a 
Mensagem Aditiva 0641 e as Emendas Aditivas 9738 e 13458, POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa); justificada a ausência dos Vereadores Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] [APROVADO O PROJETO POR 
DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); justificada a ausência dos Vereadores Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] 
[Dispensada a apresentação de redação final, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão adiada e votação do 
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PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a concessão de jazigos nos cemitérios de Santo André. As Comissões de 
Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer 
n. 01/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 
000655. Apresentadas Emenda Aditiva, protocolo 003842 e Emendas Modificativas, 
protocolos 005150, 005613, 005614, 005615 e 010079. PROCESSO N. 816/12 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI 42/13, protocolo 009552, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre 
medidas de incentivo à Inovação Tecnológica para empresas que se instalarem no 
Município de Santo André. As Comissões de Justiça e de Finanças exararam parecer 
verbal opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emenda Aditiva, protocolo 013448 e 
Emenda Modificativa, protocolo 013457. PROCESSO N. 254/12 - quorum: M.A. [São lidas 
as Emendas Aditiva, protocolo 013448 e Modificativa, protocolo 013457 e encaminhadas 
às Comissões de origem, sendo apreciadas em regime de urgência e com dispensa de 
parecer, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] [Em 
discussão: LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS)] Pela ordem, o 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer votação em bloco das 
Emendas, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. [APROVADAS, em bloco, as 
Emendas: Aditiva, protocolo 013448 e Modificativa, protocolo 013457, POR DEZENOVE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa); justificada a ausência dos Vereadores Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] [APROVADO O PROJETO POR 
DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
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Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); justificada a ausência dos Vereadores Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] 
[Dispensada a apresentação de redação final, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 4º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI CM 148/13, protocolo 012160, de autoria do Vereador José Montoro Filho – 
Montorinho e demais Vereadores, que altera a Lei n. 9.489, de 24 de setembro de 2013, 
que dispõe sobre a política de cobrança da Administração Pública Municipal, autorizando o 
não ajuizamento de ações ou execuções fiscais de débitos considerados de pequeno valor, 
natureza tributária e não tributária, a realização de protesto extrajudicial, altera dispositivos 
da lei geral de parcelamento de créditos tributários. As Comissões de Justiça e de 
Finanças apresentaram o Parecer n. 16/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
2.548/13 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); justificada a 
ausência dos Vereadores Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus)]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
informa aos Vereadores que foi alertado pelo Setor de Som e Imagem que o som e a 
imagem são ligados ao nobreak e não ao gerador, sendo que este é apenas para geração 
de energia elétrica para a Câmara como um todo e que teriam apenas cerca de 10 ou 15 
minutos de energia do nobreak. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
convoca os Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) para uma sessão 
extraordinária, na próxima quinta-feira, após a sessão ordinária. ITEM 5º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 74/01, protocolo 002774, de autoria 



942 
 

Ata da 71ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

do Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a limitação de horário de funcionamento de 
bares e similares localizados em rua de zona A (predominantemente residencial) no 
Município. As Comissões de Justiça, de Desenvolvimento Urbano, de Cidadania e de 
Saúde apresentaram Parecer n. 03/2001 opinando pela sua aprovação. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 003300. PROCESSO N. 980/91C - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR OITO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA 
À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 02/13, protocolo 008349, de autoria do Vereador Edson 
Sardano, que visa a acrescentar o § 8º ao artigo 128, no Capítulo VI, seção III da Lei 
Orgânica do Município. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. 
PROCESSO N. 2.673/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 39/13, protocolo 009270, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que cria uma ZEIS-B, na Rua Adriático, Jardim Telles de Menezes. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 013299. PROCESSO N. 2.870/13 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
64/13, protocolo 005897, de autoria do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, visando 
a alterar a denominação da “Praça Venâncio Neto” para “Parque Centro de Artes e 
Esportes Unificados Vereador Venâncio Neto” (Parque CEU das Artes Vereador Venâncio 
Neto). Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 
2.263/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho - Montorinho, que visa a denominar de “Parque Centro de Artes e Esportes 
Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o logradouro público 
conhecido como Praça das Jaboticabeiras, localizado à Rua Engenheiro Alfredo 
Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, Jardim Marek. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N. 2.264/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 10 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 80/13, protocolo 007716, de autoria 
do Vereador Sargento Juliano, denominando a área localizada na Rua Santa Joana D’Arc 
com Rua São Judas Tadeu, na Vila Vitória de Praça Roque Vicenza. A Comissão de 
Justiça apresentou o Parecer n. 72/13 opinando pela sua rejeição. PROCESSO N. 
2.562/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 11 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 81/13, protocolo 007717, de autoria do Vereador Sargento 
Juliano, denominando a área localizada na Rua Adelino Fontoura com Rua Afonso Lopes, 
no Jardim Silvana de Praça Erundina A. Santos. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N. 2.563/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a 
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pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 12 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 82/13, protocolo 007718, de autoria 
do Vereador Sargento Juliano, declarando de utilidade pública a “Associação dos 
Moradores do Jardim Ciprestes”. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.564/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 83/13, protocolo 007933, de autoria do 
Vereador Luiz Zacarias, dispondo sobre a obrigatoriedade dos Hospitais, UBS, PAs, UPAs 
e demais Unidades da Rede Municipal de Saúde, fixar em local visível ao público relação, 
em Língua Vernácula e em Braile, contendo os nomes dos profissionais que estiverem em 
atividade regular ou de plantão, atualizada a cada 24 horas. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.612/13 - quorum: m.s. [Parecer 
verbal: Comissão de Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus), ausência justificada. Comissão de Cidadania – Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), favorável; Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), ausência 
justificada; Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), favorável] [APROVADO]. ITEM 14 - 
PRIMEIRA discussão e adiada votação do PROJETO DE LEI CM 89/13, protocolo 
008115, de autoria do Vereador Ailton Lima, visando a autorizar as empresas privadas a 
efetuarem a manutenção de monumentos, esculturas e obras de arte, públicos – “Adote 
um Monumento Cultural”. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. 
PROCESSO N. 2.654/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 15 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 90/13, protocolo 008360, de autoria do 
Vereador Sargento Juliano, visando a alterar a redação de artigos da Lei n. 7.537/97 de 23 
de setembro de 1997, que dispõe sobre a regulamentação de uso e colocação das 
caçambas coletoras de entulho em via pública. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 1.242/97 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
91/13, protocolo 008530, de autoria dos Vereadores e Vereadoras, que dispõe sobre a 
aplicação de multa ao cidadão que for flagrado jogando lixo nos logradouros públicos fora 
dos equipamentos destinados para este fim. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças, de Educação e de Saúde. Apresentada Emenda Modificativa, 
protocolo 011957. PROCESSO N. 2.745/13 - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
ausência justificada. Comissão de Finanças – Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), favorável; Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), ausência justificada. Comissão de Educação – Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), favorável; José Montoro Filho (José 
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Montoro Filho – Montorinho), favorável; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
favorável. Comissão de Saúde – Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), favorável; Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável] [APROVADO]. ITEM 17 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 94/13, protocolo 008508, de autoria 
do Vereador Roberto Rautenberg, que proíbe o uso e o sacrifício de animais em práticas 
de rituais religiosos no município de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N. 2.742/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 18 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 98/13, protocolo 008812, de autoria 
do Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a obrigatoriedade da matrícula de irmãos 
no mesmo estabelecimento escolar da Rede Municipal, quando este oferecer turmas no 
mesmo nível educacional. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. 
PROCESSO N. 2.812/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 99/13, protocolo 009115, de autoria da 
Vereadora Profª Bete Tonobohn Siraque, que dispõe sobre instituição do Dia Municipal em 
Memória às Vítimas de Acidentes de Trabalho. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer n. 93/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.826/13 - quorum: m.s. 
[APROVADO]. ITEM 20 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 103/13, protocolo 009201, de autoria do Vereador Eduardo Leite, que dispõe sobre a 
obrigação dos Equipamentos do Sistema Único de Saúde do município de Santo André de 
fornecer comprovante de agendamentos de consultas e exames aos pacientes. As 
Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o Parecer n. 04/13 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N. 2.865/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR OITO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 21 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 104/13, protocolo 009200, de 
autoria do Vereador Roberto Rautenberg, que institui o “Dia da Proteção Animal” no âmbito 
do município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 98/13 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.864/13 - quorum: m.s. [APROVADO]. 
ITEM 22 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 
03/13, protocolo 001995, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa a alterar 
dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito de 
instituir Comissão Permanente de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, 
Ajustes e Consórcios e dá outras providências. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer n. 27/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.727/05 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 23 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO N. 09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e 
outros Vereadores, que altera o teor do art. 9º da Resolução n. 02, de 1981, que dispõe 
sobre o Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
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1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 24 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 12/13, protocolo 009335, de autoria do Vereador 
Ronaldo de Castro e outros Vereadores, alterando a redação do art. 104 e do §4º do 
mesmo artigo da Resolução n. 02, de 1981 - Regimento Interno. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.892/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 25 
- PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 14/13, 
protocolo 009427, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e outros Vereadores, 
alterando a redação do artigo 94 da Resolução n. 2, de 1981 (Regimento Interno). 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.918/13 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 26 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
105/13, protocolo 009445, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, visando a denominar 
“Ponte Prefeito Lincoln Grillo” a estrutura situada na Avenida Antonio Cardoso, sobre o Rio 
Tamanduateí, ligando o Centro à Vila Curuçá. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N. 2.924/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos 
no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
declara encerrada a presente sessão, às dezenove horas e trinta e seis minutos. Eu, 
Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata 
que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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